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если в твоей жизни 
не происходит чуда,

– сказал читателям газеты "Здравствуйте, люди!" Ник Вуйчич
Николас Джеймс  Ву́йчич 

появился на свет   4 декабря 
1982 года в Австралии в  семье 
сербских эмигрантов – медсе-
стры Душки и пастора Бориса.  
Предвкушение радости от рож-
дения первенца сменилось шо-
ком – младенец оказался без 
рук и ног, хотя на протяжении 
беременности УЗИ не показы-
вало никаких отклонений от 
нормы. Болезнь Ника Вуйчича 
называется «синдром тетраа-
мелии».  

Жалость и страх, море про-
литых слез и бесконечные воп-
росы терзали родителей на 
протяжении нескольких меся-
цев, пока однажды они не при-
няли решение –  просто жить, 
не заглядывая в далекое буду-
щее, радоваться тому, что се-
мье дано судьбой. 

Каждое утро и вечер для 
Николаса начинались  молит-
вой к Всевышнему. О чём мог 
просить маленький мальчик в 
его ситуации, догадаться не-
сложно. Но на место вере по-
степенно приходило гнетущее 
разочарование, со временем 
переросшее в тяжелую деп-
рессию. В 10 лет мальчик ре-
шает покончить жизнь само-
убийством… Рассказывает, что 
лежа в ванной, наполненной во-
дой, он как наяву увидел своих 
родителей, склонившихся над 
его могилой. В их глазах засты-
ла любовь, смешанная с болью 
от потери. 

Отказ от суицида не изба-

вил подростка от страданий, 
но вселил осознание того, что 
даже с врожденным синдро-
мом тетраамелии можно жить. 
Ник стал усиленно тренировать 
свою единственную конечность 
– крошечное подобие стопы. 

Сначала мальчик посещал 
специализированную школу 
для инвалидов, но когда в нача-
ле 90-х в Австралии изменился 
закон об инвалидах, он настоял 
на том, чтобы ходить в обыч-
ную школу наравне с простыми 
ребятами, несмотря на то, что 
жестокие дети издевались, не-
навидели так отличающегося от 
них сверстника. Утешение Ник 
находил в еженедельных вос-
кресных походах в церковную 
школу. Позже повзрослевшего 
юношу принял в ряды студен-
тов брисбенский Университет 
Гриффина. 

Ник перенес хирургическое 
вмешательство и получил по-
добие пальцев на имевшемся 
у него отростке на месте левой 
ноги. Он научился работать с их 
помощью на компьютере, ло-
вить рыбу, играть в футбол, ка-
таться на сёрфе и скейтборде, 
обслуживать себя в бытовом 
плане и даже передвигаться. 
Получил два высших образова-
ния – он бакалавр в сфере фи-
нансов и бухгалтерии. 

В определенный момент 
жизни Ник Вуйчич отказал-
ся от протезов. Если ранее он 
был уверен, что Бог обделил 
его своей милостью, то посте-

пенно осознание значимости 
собственного недуга возвыси-
ло его над остальными. С 1999 
года Вуйчич ведет проповедни-
ческую деятельность. Утверж-
дает, что перед ним открыты 
тысячи дорог, а мир наполнен 
людьми, у каждого из которых 
– свои трудности. Школы, уни-
верситеты, тюрьмы, детские 
приюты, церкви – с них пропо-
ведник-инвалид начал свою 
работу, которую сейчас опре-
деляет ёмко – «мотивационное 
ораторство». Всеобщую извест-
ность ему принесло участие в 
ток-шоу и передачах, организа-
ция мотивационных слётов. 

В 2010 году вышла первая и 
самая известная книга Вуйчича 
– «Жизнь без границ: путь к по-
трясающе счастливой жизни». 
Автор говорит, что ему, как ни-
кому другому,  сегодня понятно: 
отсутствие рук и ног – не повод 
не жить полноценной жизнью. 

У самого известного челове-
ка без рук и ног  есть красавица 
жена Канаэ Мияхаре и четверо 
абсолютно здоровых детей. Ник 
Вуйчич создал благотворитель-
ный фонд, развернувший кам-
панию в мировых масштабах – 
Life Without Limbs («Жизнь без 
конечностей»). Фонд помогает 
тем, кто, как Ник, имеет врож-
денный синдром тетраамелии 
и тем, кто потерял руки и ноги 
из-за несчастного случая или 
болезни.

корр.: Ник, в нашей Ни-
жегородской областной ор-

ганизации имени александ-
ра Невского Всерссийского 
общества инвалидов около 
80 тысяч членов. Это тоже 
активные люди, которые чер-
пают в объединении  силы 
и энергию, которым ВоИ 
предоставляет возможность  
расти творчески, укреплять 
тело и душу, полноценно об-
щаться. Но большая часть на-
шего коллектива – ветераны, 
прожившие долгую жизнь. 
как бы вы сформулировали 
причины, по которым не все 
молодые люди в вашем воз-
расте и младше стремятся в 
общественное объединение?

Ник Вуйчич: Хочу задать 
встречный вопрос – эти 80 ты-
сяч нижегородцев являются 
волонтерами или ваша обще-
ственная организация таким 
образом предлагает им работу?

корр. Это добровольцы, 
пожелавшие объединиться, 
чтобы общаться, вместе ре-
шать насущные проблемы. 

Ник Вуйчич:  Иногда нам 
трудно вступить в команду, по-
тому что мы не уверены. Мы 
чувствуем, что не имеем всего 
достаточно, чтобы еще кому-то 
отдавать. Человек с инвалидно-
стью хочет создать собственную 
семью, у него есть свои серьез-
ные нужды. Но  ради страны, 
ради наших сердец, нашего 
разума, я знаю,  мы должны де-
лать то, что хотели бы, чтобы 
другие делали нам. Это назы-
вается состраданием. Трудно 
заставить кого-то сострадать. 
Но мы должны понимать: когда 
в жизни не происходит чуда, ты 

сам должен стать чудом.  Когда 
люди помогают на волонтерских 
основаниях, они отдают, да. 
Но сами приобретают больше. 
Уж я-то знаю: на самом деле 
депрессия и давление жизни 
может легко  быть излечено 
именно активностью и помо-
щью другим. Жизнь, наполнен-
ная смыслом, приходит с дея-
тельностью.  Можете верить, 
можете не верить, но самый 
действенный способ выхода из 
депрессии лично для меня – на-
чать отдавать, действовать для 
других. Постарайся (даже исхо-
дя из своих, казалось бы, самых 
малых сил), найти для челове-
ка то, в чем он нуждается – и 
тогда будут  восполнены и твои 
личные нужды. В Библии сказа-
но: что посеешь, то и пожнешь. 
Люби каждого вокруг. Все дело в 
любви. Тогда ты по-настоящему 
будешь богат – богат сердцем, 
душой, разумом. 

корр.:  как бы вы ответи-
ли на вопрос: в чем причина 
человеческого бессилия? По-
чему мы, даже здоровые,  по-
рой не решаемся на малую 
толику усилий хотя бы ради 
себя? 

Ник Вуйчич: К сожалению, 
так происходит по всему миру. 
И это беспокоит меня гораздо 
больше, чем сам факт рожде-
ния людей с малыми возмож-
ностями для существования. 
А ведь у здоровых и руки, и 
ноги. Чего же еще ждать? Что-
бы было что-то еще большее? 
У меня было подобное мышле-
ние: нам нужно больше, чтоб 
сделать больше. 

18 сентября в Нижнем Новгороде 
выступал австралийский  проповед-
ник, всемирно известный мотива-
ционный оратор Ник Вуйчич. При-
ехавший в Приволжье впервые, он 
в течение дня  провел три встречи 
с нижегородцами –  участвовал в 
пресс-конференции с журналиста-
ми, встретился на стадионе Нижний 
Новгород с  инвалидами-колясочни-
ками, а вечером выступил во Двор-
це спорта Нагорный.
На каждой встрече рассказывал о 

своей жизни, о проблемах, с кото-
рыми сталкивается человек в раз-
ном возрасте – любой, независимо 
от его возможностей и статуса. На 
утренней пресс-конференции к зна-
менитому спикеру обратилась от 
имени читателей и корреспондент 
газеты «Здравствуйте, люди!».
Предлагаем краткий пересказ исто-
рии  Ника Вуйчича, его ответ чита-
телям  и размышления на самые 
актуальные для нашей социальной 
аудитории темы. 

И невозможное – возможно


